



## Antrag

der Fraktion der FDP

### Umsetzung der Honorarreform 2009

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag fordert die Landesregierung auf, in der 39. Tagung des Landtages zu berichten, welche Auswirkung die Umsetzung der Honorarreform 2009 auf die medizinische Versorgung in Schleswig-Holstein hat.

Dabei soll die Landesregierung insbesondere darlegen:

- Welche Auswirkungen der in der Honorarreform 2009 verabredete Verteilungsmaßstab auf die Vergütung der Ärztinnen und Ärzte in Schleswig-Holstein hat.
- In welchem Zeitraum eine schrittweise Umstellung der Honorarverteilung 2009 gegenüber 2007 in Schleswig-Holstein erfolgen und wie diese Übergangsphase ausgestaltet werden soll.
- Inwieweit neue Beschlüsse des Erweiterten Bewertungsausschusses im Hinblick auf regionale Handlungs- und Gestaltungsspielräume der Honorarverteilung in Schleswig-Holstein erreicht werden konnten.
- Welche Korrekturen an den Auswirkungen der Honorarreform innerhalb des derzeitigen Rechtsrahmens in Schleswig-Holstein möglich sind und welche Maßnahmen bisher getroffen worden sind.

- Welche Schritte die Landesregierung bisher unternommen hat und unternommen wird, um den Rechtsrahmen für regionale Handlungs- und Gestaltungsspielräume in der Honorarverteilung zu erweitern.

Dr. Heiner Garg  
und Fraktion